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Aos 25 (vinte e cinco) dias do mês de Fevereiro de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito
horas e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a
presença de 9 (nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. O Presidente  João
Pedro Nonnenmacher iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente
foi apreciada a Ata Nº003/2015. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente
leitura  e  análise,  foi  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE: Foram lidas  correspondências
recebidas  no período de 11 a 25 de Fevereiro de 2015,  merecendo destaque:  O ofício circular  nº
02/2015 do Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul informando exigências da Lei Federal
Nº 13.019 de 31 de  julho de  2014 que serão obrigatórias  a  partir  de julho de 2015.  O ofício nº
001/2015 do Hospital São Gabriel Arcanjo solicitando o uso da tribuna da Câmara de Vereadores para
a Diretora Elisabeth Centena apresentar prestação de contas da sua gestão até fevereiro de 2015. O
ofício nº 027/2015 do Gabinete do Prefeito apresentando resposta ao ofício nº 016/2015 da Câmara de
Vereadores e solicitando para que o Projeto de Lei Nº011-03/2015 seja mantido retido nesta sessão
ordinária.  O  ofício  nº  028/2015  do  Gabinete  do  Prefeito  retificando  o  nome  de  uma  das  ruas
informadas na mensagem justificativa do Projeto de Lei nº005-03/2015 onde a Rua Lauro Antônio
Zwirtes (Bairro Vila Zwirtes) foi substituída pela Rua Olício da Silva Lacerda (Bairro Glucostark) em
virtude da Caixa Econômica Federal não autorizar a aplicação de recursos de emendas parlamentares
em áreas alagadiças. Após o Presidente convidou a Diretora do Hospital, Elizabeth Centena, para fazer
uso da tribuna onde apresentou a prestação de contas do período de sua gestão, de dezembro de 2014 a
fevereiro  de  2015,  após  respondeu  a  questionamentos  dos  Vereadores  e  encerrou  agradecendo  a
oportunidade e que será rotineiro em sua gestão a transparência e a prestação de contas. O Presidente
em nome da Câmara agradeceu as suas colocações e pôs a Câmara a sua disposição toda vez que achar
necessário.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei nº008-03/2015 do Executivo  QUE AUTORIZA
ADESÃO AO CONVÊNIO Nº 53/2014 DO DETRAN-RS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em
votação  foi  aprovado  por unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº  011-03/2015  do  Executivo  QUE
INCLUI INCISO X NO ART. 3º E PARÁGRAFOS NO ART. 4º DA LEI Nº959-02/2010 E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, não entrou na pauta de votações, ficando retido, atendendo solicitação
do  Prefeito  Municipal  através  de  seu  ofício  nº  027/2015. O  Projeto  de  Lei  Nº  014-03/2015  do
Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  A
SOCIEDADE HOSPITAL SÃO GABRIEL ARCANJO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em
votação  foi  aprovado  por unanimidade. O  Projeto  de  Lei  Nº  015-03/2015  do  Executivo  QUE
CONCEDE  REAJUSTE  AOS  VENCIMENTOS  DOS  SERVIDORES  MUNICIPAIS  E  DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 016-
03/2015 do Executivo QUE AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 017-
03/2015 do Executivo QUE ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI Nº 665-03/2007 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 018-03/2015 do
Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER  EXECUTIVO  A  PAGAR  GRATIFICAÇÃO  AOS
AGENTES COMUNITÁRIOS DE SAÚDE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em votação foi
aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 001/2015 do Poder Legislativo QUE DENOMINA
LOGRADOURO  PÚBLICO,  cumpriu  prazo  regimental,  em  votação  foi  aprovado  por
unanimidade. O Projeto de Lei Nº 002/2015 do Poder Legislativo  QUE CONCEDE REAJUSTE
NOS SUBSÍDIOS DO PREFEITO E VICE-PREFEITO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em
votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 003/2015 do Poder Legislativo  QUE
CONCEDE  REAJUSTE  NOS  SUBSÍDIOS  DOS  VEREADORES  E  DÁ  OUTRAS



PROVIDÊNCIAS,  em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 004/2015 do
Poder Legislativo QUE CONCEDE REAJUSTE NOS VENCIMENTOS DOS SERVIDORES DA
CÂMARA DE VEREADORES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por
unanimidade.  O Projeto de Lei Nº 005/2015 do Poder Legislativo  QUE CONCEDE REAJUSTE
NOS SUBSÍDIOS DOS SECRETÁRIOS DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
em votação foi aprovado por unanimidade. O Pedido de Licença Nº 001/2015 da Vereadora Lovani
Weiand,  em votação foi  aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA
TRIBUNA:  O  Vereador  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou  a  todos,  se  referiu  ao
pronunciamento do Vereador José Wilgen na sessão anterior onde criticou o atual Prefeito que na
época era Vereador por ter sido a favor em repartir o Valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) para três
entidades, sendo que o Zé Wilgen não poderia ter votado a favor pois não era Vereador, o mesmo
assumiu no lugar do César Leandro Marmitt, alegou que o Vereador Zé está fazendo alguma confusão,
na sua opinião se o valor tivesse sido repartido para as três entidades, o Passo de Estrela e o Bom Fim
teriam  concluído  os  pavilhões  e  teriam  beneficiado  um  número  maior  de  moradores,  inclusive
questionou o Vereador Zé se ele tinha conhecimento de quantos moradores residem no Arroio Grande,
o vereador Zé não soube responder. Agradeceu ao Secretário Roquinho que através da Secretaria da
Agricultura está auxiliando com horas máquinas no preparo da terraplenagem para a construção de 12
(doze) casas para os agricultores do MPA. Disse que ficou indignado ao presenciar um fato onde
alguém de muito poder menosprezou uma pessoa pelo fato de ser de outra cor, é lamentável que fatos
desta  natureza ainda acontecem. Parabenizou o trabalho da Beti  e  do Presidente Carlos  Dante no
Hospital, que hoje na sua direção não tem uma alemoa e sim uma pelo duro, podemos ver que não é
por cor  e sim por competência que as coisas funcionam, percebemos que está  se empenhando ao
máximo,  inclusive fora do horário,  diferente do Administrador  anterior  que não dava explicações,
criticou a Administração anterior que já deveria ter tomado as providências. Alegou que não é líder de
governo para  criticar  ninguém,  vai  defender  e  esclarecer  dúvidas  dos  projetos  que  vierem para  a
Câmara, que ele e a Vereadora Anastacia já tiveram os seus impasses, mas com diálogo sempre se
acertaram.  Por  fim  elogiou  o  trabalho  que  vem  sendo  realizado  pelo  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher. A Vereadora CARMEN REGINA SCHEIBEL saudou a todos, agradeceu a Vereadora
Gelcy pela cedência de um mês para que pudesse assumir na Câmara, também a receptividade que teve
dos demais vereadores, ao seu Partido PDT, aos eleitores que lhe confiaram os 25 (vinte e cinco) votos.
Elogiou o trabalho de um morador da Vila Rosa que realizou um belo trabalho de limpeza de uma área
próxima  a nova Creche,  que  sirva  de  exemplo  para  mais  pessoas.  Solicitou  que  a  Administração
coloque  bancos  na  praça  e  nas  proximidades  da  Creche  na  Vila  Rosa,  por  fim  agradeceu  a
oportunidade e desejou boa sorte a todos e principalmente a Beti. O Vereador ELIO JOSÉ BACKES
saudou a todos, agradeceu ao Vereador Foguinho pela cedência de um mês para que pudesse assumir
na Câmara. Solicitou para a Administração arrumar uma estrada em Boa Esperança onde no fim de
semana ficou carro atolado, sendo necessário o uso de trator para retirar o carro do atoleiro, também
pediu providências referente a um esgoto a céu aberto numa Rua da Vila Célia, próximo a residência
do Meneguini, também solicitou a colocação de boca de lobo na Rua Frederico Germano Haenssgen,
próximo da sua residência, onde não está tendo vazão de água suficiente. Por fim solicitou o apoio
para a nossa Garota Verão Vanessa Mallmann Weschenfelder e vai ficar na torcida para que ganhe o
título em Capão da Canoa, agradeceu aos colegas Vereadores pela boa receptividade. A Vereadora
LOVANI  WEIAND saudou  a  todos,  parabenizou  a  Administração  que  em  discussão  em  grupo
escolheram a Beti para ser a Diretora do Hospital, que em dois meses de trabalho teve a coragem e
humildade de vir aqui na Câmara apresentar a situação financeira do Hospital, o que nunca ocorria
anteriormente, a Câmara solicitava e o Diretor não apresentava a prestação de contas, assim deu os
parabéns e desejou muita sorte, porque empenho não falta, está se esforçando ao máximo. Nos meios
de comunicação se vê notícias que tudo está mal financeiramente,  como já havia falado quando a



Dilma ganhou a eleição, que teríamos quatro anos muito difíceis, já se pode ver nos aumentos da luz,
água,  combustíveis e impostos, nós aqui pagamos o preço enquanto por lá fazem a farra. Pediu a
Diretora do Hospital que fosse trabalhado em cima do recolhimento de doações junto com o recibo da
luz que beneficia o Hospital, segundo informações a AES Sul não cobra nada por tal serviço, pediu que
numa próxima oportunidade a Diretora Beti apresente o que o Hospital está arrecadando neste sistema.
Disse que ninguém falou sobre o Calçadão que rendeu um bom valor ao Hospital, sendo um grande
sucesso, agradeceu a todos que se empenharam na organização deste evento que teve boa aceitação por
parte da comunidade e sugeriu que mais promoções sejam realizadas em benefício do nosso Hospital.
Sobre o mutirão realizado na Vila Rosa, foi muito importante o auxílio de toda a comunidade que
participou, elogiou a iniciativa de terem se mobilizado através da internet e redes sociais, assim o
matinho vai ficar muito bonito. Sobre a Garota Verão Vanessa Mallmann Weschenfelder, que é sua
vizinha, foi muito importante até agora a sua participação, já conversou com ela e aconselhou que na
final entre para participar e competir, e se tiver êxito, melhor ainda, sendo que a última Garota Verão
Cruzeirense que se classificou para a final em Capão foi a Cláudia Gerhardt, há vários anos atrás. Para
finalizar agradeceu aos colegas Vereadores e os seus eleitores, mas agora vai se empenhar numa nova
empreitada e dar o máximo de si para fazer um bom trabalho. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN
saudou a todos, parabenizou o trabalho da Beti no Hospital e com certeza as coisas por lá vão melhorar
muito. Disse que no início desta Administração o Vereador Jair dizia que a Administração dos dois
guris iria ser a melhor que Cruzeiro já teve, mas infelizmente já houve o rompimento da coligação e
quem vai ser prejudicado é a população. Sobre o seu Projeto de nome de Rua agradeceu aos colegas
que aprovaram o Projeto e considerou que o nome era justo e merecido pela pessoa que o Renato era
em vida e agora os moradores que estão construindo por lá podem ligar a luz. Agradeceu a Colega
Vereadora Lovani pelos trabalhos aqui na Câmara e que agora irá assumir a Secretaria da Assistência
Social,  lá  vai  realizar  um bom trabalho pela  sua capacidade.  Sobre o aumento concedido para os
funcionários  públicos  sempre  defende  um  percentual  maior,  pois  quem  trabalha  merece,  mas  a
Administração só conseguiu os 6,5%(seis vírgula cinco por cento), talvez no próximo ano será maior.
Sobre  seus  pedidos  acha  que  até  agora  a  Administração  não atendeu  nenhum,  já  fez  e  vai  fazer
novamente o pedido para consertar um lajão que está caindo na esquina da entrada da Vila Rosa, é um
serviço de dez a quinze minutos, não tão fazendo e agora vai começar o funcionamento da creche nas
proximidades, parece que estão esperando primeiro acontecer um acidente. Solicitou o conserto de um
toldo na entrada do Posto de Saúde que estaria todo rasgado, em resposta o Vereador Bira alegou que
teria sido substituído por um telhado de zinco. Sobre a falta de medicamentos,  já foi aprovado o
Projeto para poder fazer a licitação e até agora não veio nada, em resposta o Vereador Bira disse que
virão em dez dias.  Referente ao Projeto dos R$ 100.000,00 (cem mil  reais)  disse que o Vereador
Ubirajara está confuso, que o recurso foi bem aproveitado no Arroio Grande e por lá estão muito
felizes, e de acordo com as colocações do Vereador Bira, está muito enganado em dizer que as outras
comunidades teriam concluído as obras com a divisão do valor para três comunidades, assim disse que
se é tão barato para fazer as obras no Bom Fim e no Passo o Vereador Ubirajara deveria sentar com o
Prefeito amanhã mesmo e providenciar os recursos. Alegou que a Administração deveria se preocupar
em arrumar recursos para estas comunidades e não ficar dizendo que a Administração anterior teria
perdido um recurso de R$ 100.000,00 (cem mil reais) que teria sido disponibilizado para o Bom Fim,
alegou que nunca teve conhecimento deste recurso. A Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER
ZART saudou a todos, sobre o Projeto de gratificação para as Agentes Comunitárias de Saúde, é um
recurso disponibilizado pelo Governo Estadual, disse que ao certo cada Agente deveria receber o valor
do piso fixado que é de R$ 1.114,00 (hum mil cento e catorze reais) mais o vale refeição, só que
Cruzeiro tem 14 (catorze) Agentes cadastrados  sobre os quais vem os recursos Federais e Estaduais,
só que tem um número maior de Agentes atuando no Município, inclusive já foi feita uma reunião com
o Prefeito, mas até agora as Agentes não recebem o valor correto, acha que não é justo e ainda estão



ameaçando que vão perder os ESF, tranquilizou as Agentes que podem reivindicar os seus direitos,
todo mundo tem o direito de trabalhar. Condenou a falta de aviso aos pacientes que marcam consultas
no  HBB quando  são  transferidos  os  agendamentos,  não  são  avisados  e  quando chegam lá  ficam
sabendo que não terá consulta, as pessoas perdem tempo, outras com dificuldades de locomoção, acha
que deveriam ter mais consideração com essas pessoas, disse que já aconteceu duas vezes com um
senhor. Parabenizou a Diretora Elisabeth que está valorizando cada centavo, que o Diretor anterior
dizia que fazer uma promoção só daria uma merreca, agora foi feito um Calçadão e já se conseguiu
recursos para realizar reformas. Comentou que na época da Elisângela muitos doadores colaboravam,
mas após a saída dela muitos desistiram pois achavam que o dinheiro seria para o Celso, sendo que no
seu caso ela continuou colaborando. Solicitou que numa próxima oportunidade a Diretora do Hospital
explique onde foram investidos os recursos destinados ao Hospital através da Câmara de Vereadores.
Parabenizou a Vereadora Lovani, desejou muito sucesso na nova empreitada, achou que é uma pena
que a nossa Câmara tinha três mulheres e agora vai ficar com duas, agradeceu aos Vereadores Chico e
a Carmem que foram colegas neste mês, também agradeceu ao Assessor de Imprensa, o Milton que
está se despedindo da função aqui na Câmara. Solicitou para a Diretora Beti tomar cuidado com os
médicos, que nem sempre atendem a população como deveriam, sabe que vai dar tudo certo por que
tem uma  visão  muito  boa  como  gestora.   Nada  mais  havendo  a  tratar,  o  Presidente  João  Pedro
Nonnenmacher encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no
dia 04 de Março de 2015, quarta-feira,  no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos).
SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 25
DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE 2015.
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